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HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL 
 

GOBIERNO MUNICIPAL 
 

2020 – 2024 
 

“TRABAJANDO PARA TI” 
 

ACTA DE ASAMBLEA 
 

SEXAGÉSIMO CUARTA SESIÓN ORDINARIA 

(VERSIÓN ESTENOGRÁFICA) 

 

USO DE LA VOZ DE LA MTRA.  MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS PRESIDENTA EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA, DA LECTURA A LA CONVOCATORIA. 

PARA DAR CUMPLIMIENTO A LA ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 49 BIS, 52 Y 52 BIS DE LA LEY ORGÁNICA 

MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE HIDALGO, SE CONVOCA A TODOS LOS INTEGRANTES DE LA HONORABLE 

ASAMBLEA, A CELEBRAR LA SEXAGÉSIMO CUARTA SESIÓN ORDINARIA EL DÍA 11 DE JULIO DEL 

PRESENTE AÑO. 

DICHA SESIÓN DARÁ INICIO EN PUNTO DE LAS 18:00 HRS., EN EL SALÓN DE CABILDO “CESÁREO ENCISO” 

UBICADA EN EL PALACIO MUNICIPAL CON DOMICILIO EN PLAZA PRINCIPAL S/N CENTRO, ZEMPOALA, 

HIDALGO. MUCHO AGRADEZCO LA PARTICIPACIÓN DE TODOS Y APRECIO EN TODO LO QUE VALE SU 

PUNTUAL ASISTENCIA. ATENTAMENTE. MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS PRESIDENTA EN 

TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA. 

USO DE LA VOZ DE LA MTRA.  MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESIDENTA EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA, DA LECTURA A LA ORDEN DEL DÍA: 

 

1.- PASE DE LISTA DE ASISTENCIA. 

2.- VERIFICACIÓN DE QUÓRUM LEGAL E INSTALACIÓN DE LA HONORABLE ASAMBLEA POR LO TANTO LOS 

ACUERDOS QUE SE TOMEN SERÁN OBLIGATORIOS PARA LOS AUSENTES Y PARA QUIENES SE RETIREN 

DE MANERA ANTICIPADA. 

3.- DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL CONVENIO RELATIVO A LA JUBILACIÓN DE TRES 

PERSONAS PERTENECIENTES AL SINDICATO ÚNICO DE TRABAJADORES AL SERVICIO DEL MUNICIPIO 

DE ZEMPOALA, HIDALGO.  

4.- DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL PROYECTO MUNICIPAL QUE AUTORIZÓ INMUJERES 

PARA LA INSTANCIA MUNICIPAL, ASÍ COMO LA AUTORIZACIÓN PARA REALIZAR LAS CONTRATACIONES 

CORRESPONDIENTES, QUE BENEFICIA EL DESARROLLO DEL MUNICIPIO DE ZEMPOALA. 

5.- DAR A CONOCER LA RESOLUCIÓN DEL PROGRAMA ACMPM, DE APOYO A LAS CIUDADES MEXICANAS 

PATRIMONIO MUNDIAL, REALIZADA POR LA SECRETARIA DE CULTURA DE GOBIERNO DE MÉXICO, EN 
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RELACIÓN AL PROYECTO “REHABILITACIÓN DEL ACUEDUCTO DEL PADRE TEMBLEQUE EN SU RAMAL 

DE MANANTIALES A ZEMPOALA, UBICADO EN EL MUNICIPIO DE ZEMPOALA”.  

6.- VOTACIÓN DEL ACUERDO ECONÓMICO, EMITIDO POR LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE 

MEDIO AMBIENTE, RECURSOS NATURALES Y CAMBIO CLIMÁTICO DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA 

LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, MEDIANTE EL CUAL 

EXHORTA A DIVERSAS AUTORIDADES DEL ESTADO EN MATERIA DE EDUCACIÓN Y TRATO DIGNO Y 

RESPETUOSO A FAVOR DE LOS ANIMALES Y SU HÁBITAT. 

7.- VOTACIÓN DEL ACUERDO ECONÓMICO, EMITIDO POR LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE PARA 

EL DESARROLLO INTEGRAL DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS, DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA 

DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, MEDIANTE EL CUAL SE SOMETE A LA 

CONSIDERACIÓN DE LAS DIPUTADAS Y LOS DIPUTADOS DE ESTA LXV LEGISLATURA DEL CONGRESO 

DEL ESTADO, LAS ACCIONES PARA EL EMPODERAMIENTO DE LAS MUJERES Y NIÑAS INDÍGENAS 

HIDALGUENSES.  

8.- VOTACIÓN DE LA MINUTA DE LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS 

CONSTITUCIONALES DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y 

SOBERANO DE HIDALGO, DEL PROYECTO DE DECRETO POR EL QUE SE REFORMA LA FRACCION XII DEL 

ARTÍCULO 71; Y EL PRIMER PÁRRAFO Y LA FRACCIÓN VIII DEL ARTÍCULO 144 DE LA CONSTITUCIÓN 

POLÍTICA DEL ESTADO DE HIDALGO. 

9.- VOTACIÓN DE LA MINUTA DE LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS 

CONSTITUCIONALES DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y 

SOBERANO DE HIDALGO, DEL PROYECTO DE DECRETO POR EL QUE SE REFORMA EL PÁRRAFO SEXTO 

DEL ARTÍCULO 154 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE HIDALGO. 

10.- VOTACIÓN DE LA MINUTA DE LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS 

CONSTITUCIONALES DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y 

SOBERANO DE HIDALGO, DEL PROYECTO DE DECRETO POR EL QUE SE REFORMA LA FRACCIÓN VII DEL 

PÁRRAFO DÉCIMO SEXTO DEL ARTÍCULO 5 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE HIDALGO. 

11.- VOTACIÓN DE LA MINUTA DE LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS 

CONSTITUCIONALES DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y 

SOBERANO DE HIDALGO, DEL PROYECTO DE DECRETO QUE ADICIONA EL ARTÍCULO 17 BIS DE LA 

CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE HIDALGO. 

12.- VOTACIÓN DEL ACUERDO ECONÓMICO, EMITIDO POR LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE 

CULTURA, DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y 

SOBERANO DE HIDALGO, MEDIANTE EL CUAL EXHORTA RESPETUOSAMENTE A LOS 84 MUNICIPIOS DEL 

ESTADO DE HIDALGO EN MATERIA DE BIBLIOTECAS PÚBLICAS.  

13.- VOTACIÓN DEL ACUERDO ECONÓMICO, EMITIDO POR LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE 

DESARROLLO AGROPECUARIO Y RECURSOS HIDRÁULICOS, DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA 

DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, QUE CONTEMPLA EL ESTUDIO 

ACUMULADO DE LAS PROPUESTAS DE ACUERDO ECONÓMICO NO. 220, 224 Y 263. 

14.- ASUNTOS GENERALES. 

15.- CLAUSURA DE LA SESIÓN. 
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ACUERDOS 

 

PRIMERO.- EL C. OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA SECRETARIO EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA, 

PASA LISTA DE ASISTENCIA C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL, PRESENTE, PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, SINDICA, PRESENTE, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESENTE, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, PRESENTE, LIC. CRISTHIAN 

RUÍZ DEL VALLE, PRESENTE, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, PRESENTE, JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA 

ROCHA, PRESENTE, NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, PRESENTE,  SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, 

PRESENTE,   ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, PRESENTE,  LIC. REYNA LÓPEZ RUIZ, PRESENTE, ING. 

ARMANDO RUIZ BUSTILLOS, PRESENTE, JUANA AGUILAR VARGAS, PRESENTE, MA. GUADALUPE BAÑOS 

ESCOBEDO, SE ENCUENTRAN PRESENTES 13 INTEGRANTES DE 14, FALTANDO A LA SESIÓN 1 

INTEGRANTE, LA C. MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO.  

SEGUNDO. - USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESIDENTA 

EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA COMENTA, POR LO TANTO, CONTAMOS CON QUÓRUM LEGAL.  

TERCERO. - USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESIDENTA 

EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO DISCUSIÓN Y EN SU CASO 

APROBACIÓN DEL CONVENIO RELATIVO A LA JUBILACIÓN DE TRES PERSONAS PERTENECIENTES AL 

SINDICATO ÚNICO DE TRABAJADORES AL SERVICIO DEL MUNICIPIO DE ZEMPOALA, HIDALGO. 

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS HACE MENCION A QUE SE ACORDÓ 

TURNAR EL PUNTO A LA COMISIÓN DE HACIENDA, PARA REVISIÓN Y ANALISIS Y PODER PRESUPUESTAR 

EL MONTO ECONÓMICO A PAGAR PORQUE AL MOMENTO QUE SE PENSIONAN SE LES DA LA LIQUIDACIÓN 

Y APARTE SIGUEN GANANDO. NECESITAMOS TENER ESAS CANTIDADES, EN CUANTO SE TENGA LA 

INFORMACIÓN QUE SE CONTINUE CON LA REVISIÓN. 

USO DE LA VOZ DE LA C. SÍNDICA PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA PROPONE LLEVAR A 

CABO LA MESA DE TRABAJO DE LA COMISIÓN DE HACIENDA CON FECHA PARA EL DÍA LUNES 17 DE JULIO 

DEL AÑO EN CURSO.  

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES SUGIERE QUE EL TEMA SEA 

REVISADO POR PERSONAS ESPECIALISTAS EN LA MATERIA Y SE REORDENE EL CONTRATO YA QUE 

MENCIONA QUE CON EL TIEMPO SERÁ IMPOSIBLE CUMPLIR CON TODAS LAS CLÁUSULAS ESTIPULADAS. 

POR OTRA PARTE, SUGIERE BUSCAR LA MANERA DE AFILIAR A LOS TRABAJADORES AL INSTITUTO 

MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL “IMSS” PARA QUE CADA TRABAJADOR A LA EDAD ESTABLECIDA POR LA 

LEY PUEDA RECIBIR UNA JUBILACIÓN. CONSIDERA QUE ES UNA IRRESPONSABILIDAD DEJAR PASAR POR 

ALTO ESTO QUE ESTAMOS VIENDO. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ HACE MENCIÓN QUE EL CONVENIO ES 

ESTABLECIDO EN OTRA ADMINISTRACIÓN, PERO PIDE A LA ASAMBLEA TRATAR EL TEMA CON CAUTELA 

YA QUE LA CARGA ES DIRECTAMENTE PARA EL ESTADO PORQUE ES QUIEN PAGA LA NÓMINA Y AL 

JUBILARSE LOS PUESTOS SE DOBLETEAN, ESTO REPERCUTE EN LOS SERVICIOS A LA POBLACIÓN. 

ASIMISMO, PREGUNTA DESDE QUE TIEMPO EL MUNICIPIO NO CUENTA CON UNA MÁQUINA 

RETROEXCAVADORA YA QUE UNA DE LAS PERSONAS A JUBILARSE SE ESTARÍA RETIRANDO CON EL 

SUELDO DE OPERADOR DE DICHA MÁQUINA, SI CADA ADMINISTRACIÓN NO TIENE CUIDADO CON ESTO, 

LLEGARÁ EL MOMENTO EN QUE EL MUNICIPIO TENDRÁ UNA GRAN CARGA DE JUBILADOS Y LOS 
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SERVICIOS SE VAN A SEGUIR EXIGIENDO. SUGIERE ANALIZAR A CONCIENCIA DICHO TEMA EL QUE SE 

TENGA QUE RESPETAR UN CONVENIO A LOS TRABAJADORES. 

USO DE LA VOZ EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

COMENTA, QUE HA HECHO EL ANÁLISIS FINANCIERO POR SU CUENTA Y ESTÁ CONSCIENTE DE LAS 

IMPLICACIONES QUE CONLLEVAN LAS JUBILACIONES. ASÍ MISMO EXPRESA QUE LAMENTABLEMENTE EN 

BASE A LA LEY DE LOS MUNICIPIOS, LOS TRABAJADORES NO TIENEN ACCESO A LA SEGURIDAD SOCIAL 

POR PARTE DEL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL “IMSS”, QUE SE TIENEN QUE CONTRATAR A 

LA GENTE PARA CUBRIR ESTOS PUESTOS, ESTA DE ACUERDO QUE SE TURNE, QUE SE ANALICE EN LA 

MESA DE TRABAJO DE COMISIÓN DE HACIENDA. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS HACE MENCIÓN SOBRE 

LAS CONDICIONES GENERALES DE TRABAJO DEL AÑO 2019 COMPARADAS CON UNAS EXISTENTES DEL 

AÑO 2015 EXISTE UNA DIFERENCIA EN EL TIEMPO DE JUBILACIÓN EN LA QUE UNA MENCIONA QUE EL 

TIEMPO PARA LAS MUJERES ES A LOS 28 AÑOS DE LABORES Y A LOS 30 PARA LOS HOMBRES Y EL OTRO 

ES A LOS 28 AÑOS DE LABORES PARA HOMBRES Y MUJERES, LA CUESTIÓN ES SI LOS DOS ESTÁN 

COTEJADAS ANTE EL TRIBUNAL DE CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE, DE SER ASÍ SOLICITA SE LE HAGA 

LLEGAR UNA COPIA DEL DOCUMENTO QUE HAGA CONSTAR QUE ESTÁ REGISTRADO ANTE DICHO 

TRIBUNAL. DE IGUAL MANERA MENCIONA QUE EN LAS CONDICIONES HABLA SOBRE OTORGARLES EL 

100% DE SU SUELDO Y EN EL CONVENIO ESTIPULA SUELDO MÁS TODAS LAS PRESTACIONES. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

MENCIONA QUE EL SALARIO DIARIO INTEGRADO ESTA COMPUESTO POR EL SUELDO MAS SUS 

PRESTACIONES CON BASE EN LA LEY FEDERAL DEL TRABAJO.   

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ COMENTA QUE EN LA MODIFICACIÓN 

REALIZADA EN EL 2021 RESPECTO A LA CLÁUSULA QUE SE AGREGÓ SOBRE EL BONO POR EL DÍA DEL 

PADRE Y MENCIONA QUE NO SE TOMÓ EN CUENTA EL DÍA DE LA MADRE POR LO CUAL NO EXISTE 

PARIDAD DE GÉNERO Y SOLICITA SEA TOMADA EN CUANTA A LA ASAMBLEA PARA LAS MODIFICACIONES 

QUE SE REALICEN.  

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS COMENTA QUE EL TEMA ES TURNARLO A 

LA COMISIÓN DE HACIENDA Y MENCIONA QUE COMO RESPONSABILIDAD DEL ACTUAL AYUNTAMIENTO 

DE ESTE PERIODO ES QUE NO SE INCREMENTARA EL NÚMERO DE SINDICALIZADOS, BRINDANDO EL 

APOYO AL PRESIDENTE PARA LLEGAR A UN ACUERDO CON EL SINDICATO. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS PRESIDENTA EN TURNO 

DE LA ASAMBLEA COMENTA QUE POR ACUERDO DE ASAMBLEA SE LLEVARÁ A CABO LA MESA DE 

TRABAJO EL DIA LUNES 17 DE JULIO DEL AÑO EN CURSO PARA POSTERIORMENTE LLEVARLO A 

VOTACION. 

CUARTO.- USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESIDENTA 

EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO DISCUSIÓN Y EN SU CASO 

APROBACIÓN DEL PROYECTO MUNICIPAL QUE AUTORIZÓ INMUJERES PARA LA INSTANCIA MUNICIPAL, 

ASÍ COMO LA AUTORIZACIÓN PARA REALIZAR LAS CONTRATACIONES CORRESPONDIENTES, QUE 

BENEFICIA EL DESARROLLO DEL MUNICIPIO DE ZEMPOALA. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ PREGUNTA QUE PERFIL ES EL QUE SE 

BUSCA PARA LLEVAR A CABO EL PROGRAMA. 
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USO DE LA VOZ DE LA LIC. TANIA AGUILAR FERNÁNDEZ DIRECTORA DE LA INSTANCIA MUNICIPAL DE 

LAS MUJERES MENCIONA QUE CADA UNO LOS PERFILES PRESENTADOS CUMPLEN CON LOS 

LINEAMIENTOS QUE SOLICITAN, DE LAS CUATRO PERSONAS DOS SON RECOMENDADAS POR EL 

INSTITUTO HIDALGUENSE LAS CUALES NO PERTENECEN AL MUNICIPIO QUE A TRAVÉS DE ELLAS 

TAMBIEN SE GESTIONA EL RECURSO DE INMUJERES Y LAS OTRAS DOS SON DEL MUNICIPIO LAS CUALES 

SE HAN ACERCADO CON ANTERIORIDAD A SOLICITAR EL APOYO.  

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ PREGUNTA CON QUE GRUPO SE VA A 

TRABAJAR. 

USO DE LA VOZ DE LA LIC. TANIA AGUILAR FERNÁNDEZ DIRECTORA DE LAS INSTANCIA MUNICIPAL DE 

LAS MUJERES RESPONDE QUE CON MUJERES EN GENERAL EN EL MUNICIPIO Y TRABAJADORES DEL 

AYUNTAMIENTO PORQUE ASÍ LO PIDEN TAMBIÉN, COMO LO DICE EL DOCUMENTO, DE LOS 

LINEAMIENTOS QUE SE TRABAJEN CON SERVIDORES PÚBLICOS EN ESE CASO ES MIXTO Y PARA LO 

DEMÁS SOLO SON MUJERES, SI SE LLEGARA A APROBAR EL CURSO INICIARÍA EL DÍA DE MAÑANA Y SE 

CONCLUYE ANTES DEL 15 DE NOVIEMBRE PORQUE SE CIERRAN PLATAFORMAS. 

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS SOLICITA QUE LOS SUELDOS MÁS 

ALTOS SEAN PARA EL PERSONAL QUE PERTENECE AL MUNICIPIO.  

USO DE LA VOZ DE LA LIC. TANIA AGUILAR FERNÁNDEZ DIRECTORA DE LAS INSTANCIA MUNICIPAL DE 

LAS MUJERES RESPONDE QUE ES DE ACUERDO A LOS PERFILES QUE CUMPLEN YA QUE TODO ESE TIPO 

DE SITUACIONES YA ESTÁN ESTIPULADAS.  

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA, EL C. OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA SECRETARIO EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA LO SOMETE A VOTACIÓN , MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE 

MUNICIPAL CONSTITUCIONAL,  A FAVOR , PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR, LIC. CRISTHIAN RUÍZ 

DEL VALLE, A FAVOR, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, 

A FAVOR, NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, A FAVOR,  SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, A FAVOR,   ING. 

JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, A FAVOR,  LIC. REYNA LÓPEZ RUIZ, A FAVOR, ING. ARMANDO RUIZ 

BUSTILLOS, A FAVOR, JUANA AGUILAR VARGAS, A FAVOR, EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 13 

VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES, POR LO TANTO, QUEDA APROBADO POR 

MAYORÍA.  

QUINTO.- USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESIDENTA 

EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO DAR A CONOCER LA 

RESOLUCIÓN DEL PROGRAMA ACMPM, DE APOYO A LAS CIUDADES MEXICANAS PATRIMONIO MUNDIAL, 

REALIZADA POR LA SECRETARIA DE CULTURA DE GOBIERNO DE MÉXICO, EN RELACIÓN AL PROYECTO 

“REHABILITACIÓN DEL ACUEDUCTO DEL PADRE TEMBLEQUE EN SU RAMAL DE MANANTIALES A 

ZEMPOALA, UBICADO EN EL MUNICIPIO DE ZEMPOALA” 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

COMENTA QUE LA RESOLUCIÓN DIRECTAMENTE QUE SE INGRESÓ EL PROYECTO, LA INFORMACIÓN, Y 

LA SOLICITUD PARA REALIZAR LA LIMPIEZA., EL CUAL SE OBTUVO UNA RESPUESTA FAVORABLE, CON 

UN IMPORTE TOTAL DE $2,000,000.00, EN EL CUAL REALIZARÍAN UNA APORTACIÓN POR $450,000.00 Y EL 

MUNICIPIO TENDRÍA QUE APORTAR $1,000,000.00 PARA REALIZAR UN PROYECTO DE LIMPIEZA DEL 

ACUEDUCTO, DONDE ELLOS ELABORAN LAS CONDICIONES DEL PROYECTO DE LIMPIEZA DEL 

ACUEDUCTO, MAS NO LA OPERACIÓN DEL MISMO, ESPECÍFICAMENTE PARA ELABORAR UN PROYECTO 
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QUE YA SE TIENE ELABORADO. ASÍ MISMO  COMO SE HA VISTO SE HA TENIDO ACERCAMIENTO CON EL 

DELEGADO DE INAH Y SE HA TENIDO SUPERVISIÓN POR EL INAH Y A LO QUE SE HA REALIZADO, SE LLEVA 

UN APROXIMADO DE $400,000.00 DE NÓMINAS, MÁS EL MATERIAL QUE SE HA DADO, Y YA SE TIENE 

TERMINADA PRÁCTICAMENTE LA LIMPIEZA DEL ACUEDUCTO, AVALADO Y SUPERVISADO POR INAH, LO 

QUE SE BUSCA QUE NUEVAMENTE LLEGUE EL AGUA A LA CABECERA MUNICIPAL Y MENCIONA QUE SE 

DARÁ RESPUESTA MEDIANTE OFICIO EN TIEMPO Y FORMA MANIFESTANDO QUE NO SE REALIZARA EL 

PROYECTO QUE SE INGRESÓ A SU DIRECCIÓN Y ASÍ APROVECHAR EL RECURSO CON EL QUE CUENTA 

EL MUNICIPIO PARA CONTINUAR CON LA ACTIVIDAD DE LA LIMPIEZA DEL ACUEDUCTO. 

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES PREGUNTA SI SE LE ESTÁ DANDO 

MANTENIMIENTO PERIÓDICAMENTE. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

RESPONDE QUE SE LLEVAN ALREDEDOR DE 4 MESES QUE SE ESTÁ DANDO MANTENIMIENTO 

ALREDEDOR DE 14 PERSONAS. 

SEXTO.- USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESIDENTA 

EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO VOTACIÓN DEL ACUERDO 

ECONÓMICO, EMITIDO POR LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE MEDIO AMBIENTE, RECURSOS 

NATURALES Y CAMBIO CLIMÁTICO DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL 

ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, MEDIANTE EL CUAL EXHORTA A DIVERSAS AUTORIDADES DEL 

ESTADO EN MATERIA DE EDUCACIÓN Y TRATO DIGNO Y RESPETUOSO A FAVOR DE LOS ANIMALES Y SU 

HÁBITAT. 

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA, EL C. OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA SECRETARIO EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA LO SOMETE A VOTACIÓN , MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE 

MUNICIPAL CONSTITUCIONAL,  A FAVOR , PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR, LIC. CRISTHIAN RUÍZ 

DEL VALLE, A FAVOR, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, 

A FAVOR, NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, A FAVOR,  SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, A FAVOR,   ING. 

JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, A FAVOR,  LIC. REYNA LÓPEZ RUIZ, A FAVOR, ING. ARMANDO RUIZ 

BUSTILLOS, A FAVOR, JUANA AGUILAR VARGAS, A FAVOR, EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 13 

VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES, POR LO TANTO, QUEDA APROBADO POR 

MAYORÍA.  

SÉPTIMO.- USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESIDENTA 

EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO VOTACIÓN DEL ACUERDO 

ECONÓMICO, EMITIDO POR LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE 

LOS PUEBLOS INDÍGENAS, DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO 

LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, MEDIANTE EL CUAL SE SOMETE A LA CONSIDERACIÓN DE LAS 

DIPUTADAS Y LOS DIPUTADOS DE ESTA LXV LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO, LAS ACCIONES 

PARA EL EMPODERAMIENTO DE LAS MUJERES Y NIÑAS INDÍGENAS HIDALGUENSES. 

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA, EL C. OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA SECRETARIO EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA LO SOMETE A VOTACIÓN , MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE 

MUNICIPAL CONSTITUCIONAL,  A FAVOR , PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR, LIC. CRISTHIAN RUÍZ 

DEL VALLE, A FAVOR, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, 

A FAVOR, NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, A FAVOR,  SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, A FAVOR,   ING. 
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JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, A FAVOR,  LIC. REYNA LÓPEZ RUIZ, A FAVOR, ING. ARMANDO RUIZ 

BUSTILLOS, A FAVOR, JUANA AGUILAR VARGAS, A FAVOR, EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 13 

VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES, POR LO TANTO, QUEDA APROBADO POR 

MAYORÍA.  

OCTAVO.- USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESIDENTA 

EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO VOTACIÓN DE LA MINUTA DE 

LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES DE LA 

SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, DEL 

PROYECTO DE DECRETO POR EL QUE SE REFORMA LA FRACCION XII DEL ARTÍCULO 71; Y EL PRIMER 

PÁRRAFO Y LA FRACCIÓN VIII DEL ARTÍCULO 144 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE 

HIDALGO. 

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA, EL C. OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA SECRETARIO EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA LO SOMETE A VOTACIÓN , MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE 

MUNICIPAL CONSTITUCIONAL,  A FAVOR , PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR, LIC. CRISTHIAN RUÍZ 

DEL VALLE, A FAVOR, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, 

A FAVOR, NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, A FAVOR,  SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, A FAVOR,   ING. 

JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, A FAVOR,  LIC. REYNA LÓPEZ RUIZ, A FAVOR, ING. ARMANDO RUIZ 

BUSTILLOS, A FAVOR, JUANA AGUILAR VARGAS, A FAVOR, EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 13 

VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES, POR LO TANTO, QUEDA APROBADO POR 

MAYORÍA.  

SE INCORPORA LA C. REGIDORA MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO.  

NOVENO.- USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESIDENTA 

EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO VOTACIÓN DE LA MINUTA DE 

LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES DE LA 

SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, DEL 

PROYECTO DE DECRETO POR EL QUE SE REFORMA EL PÁRRAFO SEXTO DEL ARTÍCULO 154 DE LA 

CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE HIDALGO. 

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA, EL C. OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA SECRETARIO EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA LO SOMETE A VOTACIÓN , MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE 

MUNICIPAL CONSTITUCIONAL,  A FAVOR , PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR, LIC. CRISTHIAN RUÍZ 

DEL VALLE, A FAVOR, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, 

A FAVOR, NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, A FAVOR,  SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, A FAVOR,   ING. 

JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, A FAVOR,  LIC. REYNA LÓPEZ RUIZ, A FAVOR, ING. ARMANDO RUIZ 

BUSTILLOS, A FAVOR, JUANA AGUILAR VARGAS, A FAVOR, MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO, A FAVOR. 

EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 14 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES, 

POR LO TANTO, QUEDA APROBADO POR UNANIMIDAD.  

DECIMO.- USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESIDENTA 

EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO VOTACIÓN DE LA MINUTA DE 

LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES DE LA 

SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, DEL 
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PROYECTO DE DECRETO POR EL QUE SE REFORMA LA FRACCIÓN VII DEL PÁRRAFO DÉCIMO SEXTO DEL 

ARTÍCULO 5 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE HIDALGO. 

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA, EL C. OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA SECRETARIO EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA LO SOMETE A VOTACIÓN , MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE 

MUNICIPAL CONSTITUCIONAL,  A FAVOR , PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR, LIC. CRISTHIAN RUÍZ 

DEL VALLE, A FAVOR, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, 

A FAVOR, NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, A FAVOR,  SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, A FAVOR,   ING. 

JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, A FAVOR,  LIC. REYNA LÓPEZ RUIZ, A FAVOR, ING. ARMANDO RUIZ 

BUSTILLOS, A FAVOR, JUANA AGUILAR VARGAS, A FAVOR, MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO, A FAVOR. 

EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 14 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES, 

POR LO TANTO, QUEDA APROBADO POR UNANIMIDAD.  

DÉCIMO PRIMERO.- USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, 

PRESIDENTA EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO VOTACIÓN DE LA 

MINUTA DE LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES DE 

LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, 

DEL PROYECTO DE DECRETO QUE ADICIONA EL ARTÍCULO 17 BIS DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL 

ESTADO DE HIDALGO. 

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA, EL C. OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA SECRETARIO EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA LO SOMETE A VOTACIÓN , MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE 

MUNICIPAL CONSTITUCIONAL,  A FAVOR , PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR, LIC. CRISTHIAN RUÍZ 

DEL VALLE, A FAVOR, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, 

A FAVOR, NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, A FAVOR,  SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, A FAVOR,   ING. 

JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, A FAVOR,  LIC. REYNA LÓPEZ RUIZ, A FAVOR, ING. ARMANDO RUIZ 

BUSTILLOS, A FAVOR, JUANA AGUILAR VARGAS, A FAVOR, MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO, A FAVOR. 

EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 14 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES, 

POR LO TANTO, QUEDA APROBADO POR UNANIMIDAD.  

DÉCIMO SEGUNDO.- USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, 

PRESIDENTA EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO VOTACIÓN DEL 

ACUERDO ECONÓMICO, EMITIDO POR LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE CULTURA, DE LA 

SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, 

MEDIANTE EL CUAL EXHORTA RESPETUOSAMENTE A LOS 84 MUNICIPIOS DEL ESTADO DE HIDALGO EN 

MATERIA DE BIBLIOTECAS PÚBLICAS. 

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES PREGUNTA SI SE TIENE UN CENSO 

DE CUANTAS BIBLIOTECAS SE TIENEN EN EL MUNICIPIO. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

RESPONDE QUE SI Y QUE TODAS SE ENCUENTRAN ACTIVAS  

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO MENCIONA QUE SI EXISTE LA 

POSIBILIDAD DE CAMBIAR EL NOMBRE DE LA BIBLIOTECA CARLOS SALINAS DE GORTARI.  



 
 

 9 de 18 

 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

RESPONDE QUE ES UNA CUESTIÓN DE LA COMUNIDAD.  

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA, EL C. OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA SECRETARIO EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA LO SOMETE A VOTACIÓN , MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE 

MUNICIPAL CONSTITUCIONAL,  A FAVOR , PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR, LIC. CRISTHIAN RUÍZ 

DEL VALLE, A FAVOR, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, 

A FAVOR, NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, A FAVOR,  SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, A FAVOR,   ING. 

JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, A FAVOR,  LIC. REYNA LÓPEZ RUIZ, A FAVOR, ING. ARMANDO RUIZ 

BUSTILLOS, A FAVOR, JUANA AGUILAR VARGAS, A FAVOR, MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO, A FAVOR. 

EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 14 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES, 

POR LO TANTO, QUEDA APROBADO POR UNANIMIDAD.  

DÉCIMO TERCERO.- USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, 

PRESIDENTA EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO VOTACIÓN DEL 

ACUERDO ECONÓMICO, EMITIDO POR LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE DESARROLLO 

AGROPECUARIO Y RECURSOS HIDRÁULICOS, DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL 

CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, QUE CONTEMPLA EL ESTUDIO ACUMULADO 

DE LAS PROPUESTAS DE ACUERDO ECONÓMICO NO. 220, 224 Y 263. 

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA, EL C. OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA SECRETARIO EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA LO SOMETE A VOTACIÓN , MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE 

MUNICIPAL CONSTITUCIONAL,  A FAVOR , PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR, LIC. CRISTHIAN RUÍZ 

DEL VALLE, A FAVOR, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, 

A FAVOR, NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, A FAVOR,  SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, A FAVOR,   ING. 

JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, A FAVOR,  LIC. REYNA LÓPEZ RUIZ, A FAVOR, ING. ARMANDO RUIZ 

BUSTILLOS, A FAVOR, JUANA AGUILAR VARGAS, A FAVOR, MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO, A FAVOR. 

EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 14 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES, 

POR LO TANTO, QUEDA APROBADO POR UNANIMIDAD.  

ASUNTOS GENERALES 

DÉCIMO CUARTO: LA C. REGIDORA JUANA AGUILAR VARGAS MENCIONA: EL DÍA VIERNES NOS 

LLAMARON PARA FIRMAR LAS ACTAS, YO LLEGUE A LAS CINCO Y YA NO ESTABAN, POSTERIORMENTE 

ME HABLO LUPITA QUE REGRESARA Y REGRESE Y LA SECRETARIA GENERAL ME DICE QUE YO IBA A 

PAGAR TIEMPO EXTRA DE LAS SECRETARIAS DE CECI Y DE LUPITA PORQUE LLEGUE TARDE, LE 

CONTESTÉ QUE YO HABÍA ESTADO AQUÍ A LAS CINCO Y YA NO ESTABAN Y ME DIJO QUE QUIEN ME DIJO 

QUE ESTABAN EN TESORERÍA Y LE DIJE QUE PATY ME HABÍA DICHO QUE FUERA A FIRMAR ALLÁ Y ME 

DICE QUE PATY QUIEN ERA SI NI SIQUIERA ESTABA AQUÍ, ME DIJO SI GUSTAS TE PUEDES RETIRAR Y ASÍ 

LO HICE, POSTERIORMENTE REGRESE A FIRMARLAS PORQUE EL COMPAÑERO ARTURO ME LLAMO 

PARA VENIR A FIRMAR Y TODAVÍA LA REGIDORA NITZA COMENTA QUE ANTE LA AMENAZA TODOS 

LLEGAMOS A FIRMAR CREO QUE SI LO ESCUCHARON COMPAÑEROS, A MÍ NO SE ME HIZO CORRECTO 

ESCUCHAR ESO, PARA MI SI FUE UNA MOLESTIA MUY GRANDE. 

LA C. REGIDORA NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ RESPONDE: EN LA PRIMERA OCASIÓN QUE 

VINO QUE ESTABA YO PRESENTE YO LE DIJE QUE ARTURO NOS HABÍA MANDADO UN COMUNICADO EN 

EL GRUPO DONDE DECÍA QUE TENÍAMOS QUE VENIR A FIRMAR LAS ACTAS ANTES DE LAS DOS DE LA 
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TARDE YO LLEGUÉ A LAS 9:00 DE LA MAÑANA ESTABA EL INGENIERO DANIEL Y POR LO QUE SE HABÍA 

LLEGADO EL INGENIERO ARMANDO DESPUÉS, CUANDO YO LE COMENTÉ QUE EL REGIDOR ARTURO 

HABÍA PUESTO EL AVISO EN EL GRUPO DIJO NI LO LEÍ PORQUE YA NO ES PRESIDENTE.  

LA C. REGIDORA JUANA AGUILAR VARGAS MANIFIESTA: LA SECRETARIA FUE MUY GROSERA Y YO 

CREO QUE VOY A INICIAR UNA DEMANDA POR VIOLENCIA POR QUÉ CREO QUE NO NADA MÁS CONMIGO 

HA SIDO GROSERA, CREO QUE CON MÁS COMPAÑEROS IGUAL ENTONCES YO CREO QUE YA ES JUSTO.  

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ COMENTA: PIDO DE FAVOR QUE SE RESPETEN LOS 

ACUERDOS QUE TOMAMOS Y QUEDAMOS PRECISAMENTE PARA EVITAR ESTO, CADA ACTA DE SESIÓN 

A LA SIGUIENTE SE LEE PORQUE, QUE ENTREGUEN EN PAQUETE NO ESTOY DE ACUERDO, DEBEMOS 

DE LEER Y ANALIZAR QUE REALMENTE LO QUE SE ESTAMPA EN ESA ACTA ES LO QUE SE ACORDÓ.  

EL C. REGIDOR JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA COMENTA:  QUE EL ACUERDO QUE SE HABIA TOMADO 

NO VENÍA. 

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ COMENTA: PERO YO AHÍ LO TOMABA COMO MI 

RESPONSABILIDAD YO LLEGABA TARDE Y AL OTRO DÍA LOS LEÍA, PERO QUE LOS ENTREGUEN EN 

PAQUETE NO ESTOY DE ACUERDO, SOLAMENTE RESPETAR LO QUE SE HABÍA ACORDADO. 

LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS RESPONDE: LA SITUACIÓN FUE PORQUE SE 

TUVO UNA SESIÓN DE 5 HORAS ESA FUE LA QUE NOS ATRASAMOS Y LAS ÚLTIMAS FUERON LAS 

EXTRAORDINARIAS QUE FUERON JUNTAS Y FUERON MUY CORTAS, ENTONCES ESAS FUERON LAS QUE 

LAS QUE MANDAMOS AL FINAL. 

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ MENCIONA: SÓLO COMO OBSERVACIÓN, YO VINE CON LUPITA 

Y LE PEDÍ LA ÚLTIMA ACTA DEL MES DE MAYO, ME DIJO YA ESTÁ REGIDORA, PERO NO PUEDE FIRMARLA 

HASTA QUE SE LA PASÉ A LA PRESIDENTA O AL SECRETARIO EN TURNO, ENTONCES SOLO QUE SE 

RESPETE LO QUE SE ESTABLECIÓ EN LA ASAMBLEA. 

LA C. SÍNDICO PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA COMENTA: ACLARO QUE YO SÍ LE COMENTÉ 

A LA REGIDORA JUANITA, PORQUE LA ENCONTRÉ QUE VENÍA CORRIENDO Y LE COMENTÉ QUE LAS 

ACTAS ESTABAN ABAJO, ENTONCES YO SI HAGO ESE COMENTARIO YO SI LE DIJE Y PUES QUIÉN SOY 

YO LA SINDICO NADA MÁS Y PATY PARA TODOS USTEDES. 

EL C. REGIDOR JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES COMENTA: COMO YA SABE HE ESTADO SOLICITANDO EL 

CLORO PARA LA SANITIZACIÓN DEL AGUA DE MI COMUNIDAD, EN ESTA OCASIÓN QUE TUVE 

OPORTUNIDAD DE REVISAR LA ÚLTIMA PARTIDA DE CLORO QUE ENVIARON, PUEDO DECIR QUE NO ES 

EL MISMO Y QUE EXISTE UN GRAVE RIESGO EN ESTAR COMBINANDO UNO O EL OTRO. EL CLORO QUE 

YO REVISE EL DÍA DE AYER ES HIPOCLORITO DE CALCIO. SE DISUELVE CASI INSTANTÁNEAMENTE EN 

EL AGUA NO DURA Y POR LO TANTO SALE CON UNA CANTIDAD DE CLORO EXAGERADAMENTE ALTA Y 

EN UNA O DOS HORAS YA NO TIENE NADA, SI SE ESTÁ HACIENDO ESO LO ESTÁS REPITIENDO CADA 24 

HORAS LA GENTE LO PERCIBE Y DICE QUE POR QUÉ LE ESTÁS ECHANDO TANTO CLORO. ESO APARTE 

DE SER DAÑINO CORRES EL GRAVE RIESGO CUANDO NO USAS UNO SOLO DE EXPLOSIÓN, EL 

HIPOCLORITO DE CALCIO Y EL ÁCIDO TRICLOROISOCIANÚRICO QUE ES LA OTRA MOLÉCULA SON 

TOTALMENTE ANTAGÓNICOS. Y GENERAN EXPLOSIONES Y PIDE QUE EL HIPOCLORITO DE CALCIO NO 

ES EL ADECUADO POR QUE SE DISUELVE CASI INSTANTÁNEAMENTE Y EL OTRO SE DISUELVE MÁS 

LENTAMENTE. 
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LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS RETOMA EL COMENTARIO DE LA REGIDORA 

JUANITA Y COMENTA: RECORDARTE SECRETARIA QUE NO SOMOS TUS EMPLEADOS QUE MERECEMOS 

RESPETO QUE YO CREO QUE TODAS Y TODOS EN ALGÚN MOMENTO HEMOS RECIBIDO ALGUNA 

GROSERÍA ALGÚN MALTRATO IMAGÍNATE SI NOSOTROS COMO REGIDORES RECIBIMOS ESE TRATO DE 

TU PARTE CÓMO SERÁ CON LA CIUDADANÍA. YO ME PREGUNTO. ENTONCES PEDIRTE RESPETO PARA 

TODOS Y TODAS DE TU PARTE PARA TODOS NOSOTROS, YO CREO QUE ES LO MENOS QUE MERECEMOS 

CADA QUIEN TIENE SU LUGAR, CADA QUIEN TIENE SU CARGO Y HAY QUE RESPETAR DE AQUÍ PARA ALLÁ 

Y DE ALLÁ PARA ACÁ, POR FAVOR, ESE ES MI COMENTARIO. 

EL C. REGIDOR ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS MENCIONA: YA LLEVAMOS MÁS DE 2 AÑOS Y 

SECRETARIA ME DA PENA Y TRISTEZA QUE TÚ EN UNA OCASIÓN DIJISTE QUE TE CAPACITARON PARA 

SER SECRETARIA MUNICIPAL Y QUE ESTEMOS A ESTAS ALTURAS TENIENDO PROBLEMAS CON LA 

COMPAÑERA QUE AUNQUE SEA DE OTRA FRACCIÓN ES MI COMPAÑERA ES UNA MUJER AL IGUAL QUE 

TÚ, DEBE DE HABER MÁS RESPETO ENTRE USTEDES Y ALGO QUE SIEMPRE HE PEDIDO DESDE EL 

PERIODO QUE NOS HAGAMOS RESPETAR COMO AYUNTAMIENTO COMO DEBE DE SER, NO NADA MÁS 

ES CON LA SECRETARIA PORQUE PASÓ CON LUPITA, EN UN MOMENTO DADO CONMIGO TAMBIÉN Y ES 

RECURRENTE, NO NADA MÁS TÚ COMO SECRETARIA HAY OTRAS DIRECCIONES, DIRECTORES DE ÁREA 

QUE TAMBIÉN TIENEN ESE PROBLEMA Y NOSOTROS TENEMOS LA FACULTAD DE QUE COMPAREZCAN 

AQUÍ Y HASTA PEDIR LA DESTITUCIÓN DE CADA QUIEN CUANDO SE PASAN, LE FALTA ATENCIÓN O SON 

GROSEROS Y HABLO EN GENERAL PORQUE CON MUCHO RESPETO A DIRECTORES Y DIRECTORAS QUE 

SI ENTIENDEN CORRECTAMENTE SIN PROBLEMA Y EDUCADAMENTE, PERO HAY ALGUNAS GENTES QUE  

LES FALTA EDUCACIÓN Y SI ASÍ NOSOTROS QUE SOMOS DEL AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO NOS 

TRATAN ASÍ, COMO TRATAN A LA GENTE,  NO CREO QUE SEA UNA ENCOMIENDA DEL PRESIDENTE QUE 

NOS TRATE MAL AL AYUNTAMIENTO. ES UNA FORMA PERSONAL DE COMO TRATA COMO SERVIDORA 

PÚBLICA Y HABLO EN GENERAL, NO NADA MÁS LO TUYO SECRETARIA, Y FELICITO A JUANITA QUE 

PROCEDA COMO DEBE DE SER, A LUPITA LE FALTÓ EN SU MOMENTO EL TEMA QUE TENÍA QUE HABERLO 

HECHO PORQUE NADIE ABSOLUTAMENTE NADIE HOMBRE O MUJER DE ESTE AYUNTAMIENTO DEBEMOS 

DE SER OFENDIDOS Y DEBEMOS DE RESPETADOS POR CADA QUIEN, DE TODO EL MUNICIPIO, MERECEN 

RESPETO TODOS IGUAL MEREZCO EL MISMO RESPETO QUE SEA MUTUAMENTE. SÍ, LAMENTÓ MUCHO 

ESTO, EXHORTO A MIS COMPAÑEROS QUE NOS HAGAMOS RESPETAR TODOS POR CUALQUIER 

PERSONA DEL MUNICIPIO YA SEA DIRECTOR, DIRECTORA O SECRETARIA QUE SEPAN QUE ES EL 

AYUNTAMIENTO, QUE TENGAN LA FACULTAD DE DECIR VEN ACÁ Y PEDIR QUE COMPAREZCAS Y EN UN 

CASO QUE ESTÉ MAL SU FUNCIÓN Y TENGAN PROBLEMAS PEDIR LA DESTITUCIÓN PORQUE ES PARTE 

DE NUESTRA RESPONSABILIDAD. YO SI PIDO QUE LO TOMEN EN CUENTA Y SI ES NECESARIO LLEVARLO 

A VOTACIÓN COMO PUNTO DE ACUERDO EN LA SIGUIENTE SESIÓN YO LO PEDIRÍA, PERO NO ANTES SIN 

BIEN ANALIZAR ESTE PUNTO PORQUE NO ES POSIBLE QUE A MÁS DE LA MITAD DE LA ADMINISTRACIÓN 

TENGAMOS ESTOS PROBLEMAS, AL INICIO PODRÍA SER PERO A ESTAS ALTURAS YA NO SE PERMITE Y 

NO VAMOS A PERMITIR QUE NOS FALTEN EL RESPETO AL AYUNTAMIENTO.  

LA C. REGIDORA NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ MENCIONA: DESDE HACE MUCHO TIEMPO 

QUEDAMOS DE ACUERDO COMO DICE LA DOCTORA DE FIRMAR LAS ACTAS INMEDIATAMENTE, EN ESTA 

OCASIÓN SE ATRASARON POR UNA SESIÓN DE 5 HORAS POR LO QUE QUIERAN Y MANDEN, EN ESE 

PERIODO LE TOCO AL COMPAÑERO ARTURO, ÉL COMO PRESIDENTE EN ESE MOMENTO, EN ESE 

PERIODO DE LAS ACTAS SUBIÓ EL AVISO, PASEN POR FAVOR A FIRMAR LAS ACTAS ANTES DE LAS DOS 

DE LA TARDE PORQUE SE VAN A TRANSPARENCIA, YO TENIA UN COMPROMISO, PREGUNTE SI ERA 

URGENTE Y ME DIJERON SI, ANTES DE IRTE PASA AQUÍ, ESTUVE CON EL ING. DANIEL, ERAN LAS CINCO 

DE LA TARDE, LAS SECRETARIAS YA TENÍAN SU HORARIO DE SALIDA, EL PRESIDENTE LES PIDIÓ QUE 
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LA ESPERARAN Y LA ESPERARON PERO ASÍ COMO LLEGÓ, VENIA ACELERADA DECÍA QUE VENÍA DE UNA 

REUNIÓN CHISME Y MEDIO SI USTEDES QUIEREN DE MI PARTE. 

LA C. REGIDORA JUANA AGUILAR VARGAS COMENTA, EXACTAMENTE DE TU PARTE. 

LA C. REGIDORA NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ MENCIONA: PERO SI LA SEÑORA NO CUMPLIÓ 

EN EL HORARIO Y TODAVÍA CUANDO LE DIGO MIRA AQUÍ ESTA EL MENSAJE DE ARTURO DICE QUE HASTA 

LAS 2, HAY PUES NI LO VI ES QUE YA NO ES PRESIDENTE, YA NO ES RESPONSABILIDAD NI DE ARTURO 

NI DE LAS SECRETARIAS NI DE NADIE TENEMOS UNA RESPONSABILIDAD Y LA LEY ORGÁNICA DICE 

PRESENTARSE A LAS SESIONES, EMITIR SU VOTO Y FIRMAR, NO ES POSIBLE QUE LE TENGAN QUE 

ESTAR DICIENDO VIENES, VIENES, Y TODAVÍA DIGA PUES ME LAS LLEVAS A MI CASA. 

LA C. REGIDORA JUANA AGUILAR VARGAS COMENTA: NO, NO PEDÍ QUE ME LAS LLEVARAN A MI CASA 

SEÑORA, ÓSEA YO CUMPLÍ CON MI RESPONSABILIDAD. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL COMENTA 

REGIDORA PRESIDENTA, REGIDORA POR FAVOR, AQUÍ NO ES CHISME.  

LA C. REGIDORA NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ COMENTA: ESA ES MI OPINIÓN HAY QUE SER 

RESPONSABLES DE VENIR A FIRMAR LAS ACTAS CUANDO TENGAMOS QUE FIRMARLAS PERO EN 

HORARIO LABORAL.  

EL C. REGIDOR LIC. CRISTHIAN RUÍZ DEL VALLE MENCIONA: LEJOS DE GENERAR UN CONFLICTO O 

CHISMES COMO SE DICE YO CREO QUE DIJERA LA FRASE DE BENITO JUÁREZ EL DERECHO AL RESPETO 

AJENO ES LA PAZ, SIMPLEMENTE ES CADA QUIEN SABE LA RESPONSABILIDAD QUE TIENE Y NUESTRA 

RESPONSABILIDAD ES EFECTIVAMENTE VENIR EN LOS HORARIOS QUE SE ESTIPULEN QUE SE NOS 

PIDAN POR CUALQUIER CUESTIÓN DE TIEMPO SI VENIMOS O NO VENIMOS, YA ES DECISIÓN PARTICULAR 

Y RESPONSABILIDAD PARTICULAR, PERO ESO NO NOS DA EL DERECHO DE CRITICAR, CUESTIONAR O 

SER GROSEROS Y TAMPOCO ESTAR DANDO ARGUMENTOS EN CONTRA DE, CADA QUIEN ES 

RESPONSABLE, PERO TENER UN POSICIONAMIENTO EN CONTRA DE UNA COMPAÑERA NO LO 

COMPARTO, LEJOS DE GENERAR UNA DISCUSIÓN YA PASO Y DE AMBAS PARTES NO DEBE DE VOLVERSE 

A GENERAR Y QUE SE QUEDE EN UNA NEUTRALIDAD DE RESPETO Y SI NOS CONVOCAN Y NO ASISTIMOS 

SERÁ RESPONSABILIDAD DE CADA QUIEN Y LA CONSECUENCIA QUE TENGAMOS QUE ASUMIR CADA 

QUIEN Y NO GENERAR UN CONFLICTO DE DIMES Y DIRETES. 

LA C. REGIDORA ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ COMENTA: COMO USTEDES VIERON ENVIÉ 

UN MENSAJE A LA SECRETARIA EN DONDE NOS HIZO UNA INVITACIÓN, ESE MENSAJE YO LO TOME COMO 

UNA INVITACIÓN PARA QUE SE COORDINE CON LA PRESIDENTA EN TURNO PORQUE CUANDO 

NOSOTROS PEDIMOS O RECLAMAMOS ALGO ES A LA PRESIDENTA DE LA ASAMBLEA O QUIEN ESTE, NO 

A LA SECRETARIA MUNICIPAL POR ESO SE LO PEDÍ DE ESA MANERA AQUÍ HAY QUE BUSCAR CUIDAR 

LAS FORMAS, SEA UNA COSA O SEA OTRA, AQUÍ LO QUE SE ESTÁ HABLANDO ES Y SE ESTÁ PIDIENDO 

ÚNICAMENTE EL RESPETO. 

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ PREGUNTA: CUANDO INICIAN LAS MESAS DE TRABAJO PARA 

LA PLANEACIÓN DE OBRAS.  

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE 

QUE EL JUEVES 13 DE JULIO A LAS 12:00 HRS Y MENCIONA QUE ESTA TRABAJANDO CON LOS 

DIRECTORES PRECISAMENTE DE LAS ACCIONES Y CIRCUNSTANCIAS QUE TIENE CADA ÁREA, LO QUE 
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PRETENDE REALIZAR ES ESCUCHARLOS Y EMPATAR MUCHAS DE LAS ACCIONES QUE YA TIENEN LAS 

ÁREAS. 

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ PREGUNTA SI LA FERIA SE VENDIÓ A OTRA EMPRESA. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE 

QUE LA FERIA NO SE VENDIÓ,  LOS PUESTOS PAGARON LAS LONAS Y EL DOMO, SE ESTIPULO EN 

CABILDO QUE LA FERIA SE CUBRE SU COSTO DE LO QUE LES COBRAN SIEMPRE, CUBREN TODO EL 

ENCARPADO. 

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ MENCIONA: HAGO LA PREGUNTA PORQUE SE ACERCARON 

PERSONAS Y ME DIERON RECIBOS QUE LES COBRO LA EMPRESA HERCA. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE 

QUE TENÍAN QUE LLEVAR UN CONTROL ELLOS, PERO BIEN LE PUEDO DECIR CON JULIO CESAR Y CERCA 

DE 30 PERSONAS CASI 40 QUE SE INSTALARON SOBRE TODAS LAS CARPAS Y NO SE LES COBRO NADA, 

SE LES COBRO A LOS DE FUERA Y A LOS QUE TRAÍAN PUESTOS GRANDES, HUBO MUCHOS COMERCIOS 

DE AQUÍ DE ZEMPOALA QUE SE INSTALARON GRATIS.  

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ PREGUNTA POR QUÉ HERCA LES DIO RECIBOS. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE 

QUE LLEVA UN CONTROL DIRECTAMENTE DE TODO LO QUE TIENEN QUE HACER, PORQUE ELLOS 

RENTARON SUS PROPIAS CARPAS, TAN SOLO LA COTIZACIÓN DEL DOMO QUE ESTUVO LOS CINCO DÍAS, 

EL TEMA DE TODO EL ENCARPADO DE TODAS LAS CALLES FUERON ELLOS, PARA NO METER COSTOS, 

ELLOS LO CUBRIERON. 

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ PREGUNTA: ENTONCES FUE LA EMPRESA HERCA QUIEN LO 

PUSO Y EL DOMO NO LO PAGAMOS  

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE: SI 

ES DIRECTAMENTE LA EMPRESA Y EL DOMO NO LO PAGAMOS NOSOTROS, COMO SE COMENTÓ EN LA 

SESIÓN ANTERIOR, NI EL ENCARPADO DE LA FERIA DE LA CALLE HIDALGO HASTA LOS JUEGOS, 

NOSOTROS NO CUBRIMOS ESO, SOLO SE PAGO EL ENCARPADO Y LAS MESAS DE LOS ARTESANOS. 

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ PREGUNTA: ENTONCES MUNICIPIO COBRO Y TAMBIÉN COBRO 

HERCA. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE: 

NO, REGLAMENTOS NO COBRÓ, FUE EN COORDINACIÓN CON ELLOS. 

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ MENCIONA QUE HAY RECIBOS DONDE ESTA EL SELLO DE 

PRESIDENCIA.  

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE: SI 

PERO EN COORDINACIÓN CON ELLOS Y SON CANTIDADES CON LAS QUE SE CUBRIERON EL DOMO, YO 

LE PUEDO DECIR USTED PASO A LA FERIA Y LOS PUESTOS QUE TIENEN CUANTO LE IMPLICAN EL 

ENCARPADO DE DOMO Y LONAS, NI SIQUIERA EL COSTO LO VA A SACAR. 
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LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ MENCIONA: COBRARON $1,000.00 EL METRO ES POR ESO QUE 

SE ACERCARON PARA PREGUNTAR PORQUE COBRARON MÁS QUE EL AÑO PASADO, SI EL AÑO PASADO 

NOS COBRARON $500.00. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE 

QUE POR EL TEMA DE LONAS Y EL DOMO YA QUE ELLOS ABSORBIERON EL PAGO.  

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ PREGUNTA ENTONCES QUE TUVO HERCA. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE 

QUE EL TEMA DE LOS DOMOS, DEL ARRENDAMIENTO DE LAS LONAS QUE PUSIERON ELLOS.  

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ PREGUNTA SI ENTONCES HERCA PUSO TODOS LOS DOMOS. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE 

QUE EXCEPTO LO DE LOS ARTESANOS, CARPA, LONAS, MESAS, SILLAS YA QUE ESOS SI LO CUBRIÓ EL 

MUNICIPIO. 

LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS COMENTA QUE A $2,000.00 EL METRO LES 

COBRARON A QUIEN VENDÍAN VINO. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE 

QUE VENDÍAN HASTA LAS 06:00 DE LA MAÑANA. 

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ COMENTA: MENCIONO EL TEMA PORQUE SE HABÍA ACORDADO 

QUE NO SE IBA A COBRAR, PRECISAMENTE PARA AYUDARLES A LA ECONOMÍA Y UN SEÑOR SE ACERCO 

Y ME DIJO MIRE COMPRE 3 METROS SON $3,000.00 Y VENDO BUÑUELOS Y CHURROS, VENGO DEL 

ESTADO DE MÉXICO, CUANTO GASTO DIARIO Y TAMBIÉN FAMILIAS DE AQUÍ DE ZEMPOALA SE DEDICAN 

A VENDER CHURROS, PLÁTANOS TEXTUAL ME DIJERON SOMOS DE ZEMPOALA Y NOS HABÍAN DICHO 

QUE A $500.00 IBAN A COBRAR Y A LA MERA DE LA HORA HERCA COBRO $1,000.00 EL METRO Y APARTE 

DE ESO PRESIDENCIA NO CUIDO QUE SI YA HAY 5 PUESTOS DE CHURROS, SE HAGA UN ESTUDIO Y SE 

DIGA CON 5 PUESTOS SON SUFICIENTES.  

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE: 

NOS ESTAMOS REGRESANDO UN TEMA QUE YA PLATICAMOS LE PUEDO DECIR QUE YO PASE Y NINGÚN 

COMERCIANTE NI DE ZEMPOALA NI DE LOS QUE VINIERON SE QUEJÓ DE QUE NO VENDIERON, AL 

CONTRARIO RE VENDIERON TODO LO QUE PUDIERON, TODOS ELLOS TERMINARON EN UN TEMA DE 

DECIR PRESIDENTE YA NO TENIA NI QUE VENDER, YO SI ESTABLECÍ ESE PUNTO EN CABILDO QUE NO 

SE IBA A COBRAR ESE TEMA, HASTA QUE CANTIDADES IBAN A COBRAR Y QUE ALLÁ BAJO IBAN A 

COBRAR LA LONA QUE PORQUE SE IBA A ENCARPAR Y YO COMO MUNICIPIO NO IBA A DAR UN PESO Y 

MENCIONA QUE ES DECISIÓN PERSONAL EL QUEDARSE O DE IRSE, SIN EMBARGO YO PASE Y CON LA 

CANTIDAD DE DERRAMA ECONÓMICA QUE HUBO, TAN SOLO EL DÍA LUNES LLEGARON TAN SOLO MAS 

DE 25,000 PERSONAS, EL DÍA MARTES CERCA DE 15,000 PERSONAS, EL DÍA VIERNES FUE LO MAS FLOJO 

COMO 3,000 O 4,000 PERSONAS.  

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ MENCIONA: LA PREGUNTA EN CONCRETO FUE SE VENDIÓ LA 

FERIA DE ZEMPOALA. 
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EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE: NO 

SE VENDIÓ LA FERIA DE ZEMPOALA PORQUE EL VENDER ES CERRAR, EL VENDER ES CON COBRÓ 

ARTESANOS, COBRO GASTRONÓMICO Y NO FUE ASI.  

EL C. REGIDOR LIC. CRISTHIAN RUÍZ DEL VALLE COMENTA: HAY UN DESARROLLO QUE ESTÁN 

HACIENDO TIPO FRACCIONAMIENTO EN BARRIO CASAS COLORADAS A UN LADO DE LA PRIMARIA, PARA 

SER ESPECIFICO ES UN PREDIO, LE TOME FOTO A LAS LONAS QUE PUSIERON EN LA VULCANIZADORA 

DEL BARRIO, LA VERDAD NO ME HE TOMADO A LA TAREA DE LLAMARLOS PARA SABER EL COSTO DE 

LOS LOTES SIN EMBARGO ES EVIDENTE QUE ES UN FRACCIONAMIENTO IRREGULAR, TUVE TAMBIÉN A 

DARME LA TAREA DE ESCRIBIRLE EN DOS OCASIONES A LA ARQUITECTA NARDA EN LA CUAL TUVE NULA 

RESPUESTA, LE LLAME, LE MANDÉ WHATSAPP, NO HUBO NINGUNA RESPUESTA DE SU PARTE, TOME LA 

OPCIÓN DE ESCRIBIRLES A ALGUNAS PERSONAS DE DESARROLLO URBANO PARA QUE ME 

ASESORARAN EN EL TEMA DE LA LEY DE ASENTAMIENTOS HUMANOS DE LA CUAL TUVE RESPUESTA 

PERO CREO LA RESPONSABLE ES ELLA. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE: SE 

TIENE EL PUNTO CON LA COMISIÓN DE LA VEZ PASADA EN EL TEMA REGULATORIA, YA LO SUBIERON, 

TIENEN QUE VENIR A CLAUSURAR DEL ESTADO, SIN EMBARGO EL ESTADO NO TIENE TIEMPO ANDAN EN 

TODA LA ZONA METROPOLITANA, YA TIENEN CONOCIMIENTO Y NO VA A IR A CLAUSURAR NARDA HASTA 

QUE NO SE VAYA EN COORDINACIÓN DE LO QUE SE PLATICO EN LA MESA DE TRABAJO QUE TIENEN 

QUE IR TODOS EN CONJUNTO.    

EL C. REGIDOR LIC. CRISTHIAN RUÍZ DEL VALLE MENCIONA: SE ESTA PROYECTANDO IGUAL OTRO 

DESARROLLO EN EL CUAL NO ESTOY MUY A FAVOR SOBRE TODO EN EL TEMA DEL AGUA, YA QUE EL 

BARRIO TIENE MUCHA ESCASES, ES UN TEMA COMPLICADO EN EL CUAL SE VA A DEJAR UN CAOS 

SOCIAL. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE: LE 

COMENTO A LA ARQUITECTA NARDA PARA QUE PRESIONE SOBRE EL TEMA A LA COMISIÓN.  

EL C. REGIDOR OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA MENCIONA: HE VISTO QUE SE HA LLEGADO EL 

ACERCAMIENTO CON EL EJIDO DE ZEMPOALA, DEL LADO DEL CERRITO EL ACCESO A LA MINA DE 

ZEMPOALA YA ESTÁ MUY DETERIORADA Y ES UN ACCESO IMPORTANTE PARA MUCHA GENTE DEL 

MUNICIPIO, VER LA POSIBILIDAD Y EL ACERCAMIENTO CON EL COMISARIADO PARA QUE SE TRABAJE 

DE FORMA TRIPARTITA, QUE COOPERE LA MINA, EL EJIDO Y NOSOTROS PONER UNA PARTE, PARA QUE 

SE RESTAURE EL ACCESO HASTA LA CALLE QUE SUBE AL LIENZO CHARRO.  

EL C. REGIDOR ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS MENCIONA QUE TIENEN QUE SER CON SCT. 

EL C. REGIDOR OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA RESPONDE: CON APOYO A COMUNIDAD Y CON PARTE DEL 

EJIDO SIN QUE INTERVENGA EL MUNICIPIO DIRECTAMENTE, SOLO QUE LO SUPERVISE, ASÍMISMO 

SOLICITO EL APOYO CON EL MANTENIMIENTO AL ACCESO AL TERRAPLÉN DE LADO DE LA SALIDA CON 

UNOS VIAJES DE CASCAJO Y LA MOTOCONFORMADORA.   

LA C. SÍNDICO PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA COMENTA QUE SIGUEN TIRANDO BASURA 

HACIA SANTA MARÍA, SI PUDIERA SER POSIBLE QUE SE PUEDA PONER UNA MOTO MEDIA ESCONDIDA 

PARA DETECTAR QUIEN LA ESTA TIRANDO Y PREGUNTA SI YA TIENEN LAS LÁMPARAS QUE SOLICITÓ 

PARA SANTA MARÍA.  
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EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE 

QUE AUN NO SE COMPRAN.  

EL C. REGIDOR ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS PIDE AL PRESIDENTE SOBRE LAS CÁMARAS DE 

VIGILANCIA DENTRO DE LAS INSTALACIONES DEL HORMIGUERO Y EN LA CANCHA DE USOS MÚLTIPLES. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE 

QUE SE REVISO EL TEMA PERO QUE SON NIÑOS Y SE PUEDEN GENERAR PROBLEMAS, PERO 

NUEVAMENTE LO REVISA. 

EL C. REGIDOR ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS MENCIONA QUE EL OTRO PUNTO ES EL DE LA CÁMARA 

DEL C2 INTERNAMENTE QUE SE SOLICITÓ. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE 

QUE YA ESTA Y EL DÍA DEL RECORRIDO SE LES MOSTRO. 

EL C. REGIDOR ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES RESPONDE QUE SI FUNCIONAN. 

EL C. REGIDOR ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLO MENCIONA QUE SOBRE EL POZO DE SANTO TOMAS EL 

VOLUMEN DE TRANSFERENCIA Y SABER QUE POZO ES. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE 

QUE ESTA HACIENDO EL PROYECTO EL ING. CANALES EN DONDE ESTA HACIENDO TODO EL 

PROCEDIMIENTO CON CONAGUA EL TEMA DE LOS VOLÚMENES Y COMO LO HARÁ.   

EL C. REGIDOR ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES PREGUNTA SI ENCONTRARON AGUA. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE 

QUE AL DÍA DE HOY LLEVAN 156 METROS, EL ESTUDIO COMENTABA QUE EL AGUA ESTA A 190, LA TIERRA 

YA SALE HÚMEDA. 

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ COMENTA QUE EN RELACIÓN AL PUNTO EN LA CÁMARA EN EL 

HORMIGUERO DEBERÍAN VERLO CON DERECHOS HUMANOS, PERO SI ES IMPORTANTE PRECISAMENTE 

PORQUE SE MANEJAN NIÑOS. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE 

QUE SE TIENEN CÁMARAS POR FUERA, PERO ADENTRO NO, SE REVISO ESE PUNTO Y MENCIONAN QUE 

SE TENDRÍAN QUE TENER RESPONSIVAS POR CADA NIÑO QUE ENTRE Y POR CADA PAPÁ POR 

GRABACIÓN POR CUALQUIER COSA. 

EL C. REGIDOR SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ RETOMA LOS DOS PUNTOS PENDIENTES UNO QUE ES EL DE 

LA RAMPA DE LA CALLE HIDALGO Y LA BARDA DE LA EXPLANADA. 

LA C. REGIDORA MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO RECUERDA SOBRE EL PROYECTO QUE PIDIÓ 

SOBRE LA LUZ. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE 

QUE SE VA A TRABAJAR EN LA MESA DE TRABAJO. 

LA MISMA REGIDORA MENCIONA: COMO SEGUNDO PUNTO YO HUBIERA QUERIDO QUE CON LAS 

CÁMARAS ME PASARAN LO MISMO, PERO ROBARON DOS CASAS Y MI CASA ES SU CASA Y SOLICITA MAS 

APOYO CON RONDINES PORQUE EL TEMA DE LOS ROBOS ESTÁ MUY FUERTE.  
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LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS MENCIONA: TIENEN UN PROYECTO DE UNA 

OFICINA POSTAL EN EL MUNICIPIO, SE ACERCÓ CONMIGO EL SECRETARIO GENERAL DE LA SECCIÓN 

HIDALGO DEL SINDICATO DE CORREOS DE MÉXICO, DICE QUE TIENEN TODA LA INTENCIÓN DE PONER 

UNA OFICINA POSTAL AQUÍ EN EL MUNICIPIO EL OBJETIVO ES DAR UN SERVICIO MEJOR A LA 

CIUDADANÍA YA LE COMENTE QUE TENÍAMOS EL CORREO Y GENTE EXTERNA REPARTÍA LOS BANCOS, 

ME DICE QUE LO QUE ELLOS NECESITAN NADA MÁS ES UN LOCAL E INTERNET, EL LOCAL HARÍAN UN 

CONVENIO UN COMODATO, EL OBJETIVO ES REPARTO FORMAL AL MUNICIPIO DEBIDO QUE ESTA 

CRECIDO MUCHO, ELLOS REPARTEN RECIBOS DE LUZ, CORREOS SOCIAL, PAQUETERÍA, TENDRÍAN 

SERVICIO EN VENTANILLA  DE RECEPCIÓN Y ENTREGA DE PAQUETERÍA, LA DEPENDENCIA LE PONE 

TODA LA ESTRUCTURA PARA DAR EL SERVICIO, EL EQUIPO, EL MOBILIARIO, LAS MOTOCICLETAS, MINI 

LAPTOP, RUTAS Y LA NÓMINA TAMBIÉN, ELLOS SE HACEN CARGO DE ABSOLUTAMENTE TODO, 

ÚNICAMENTE LO QUE NECESITAN ES EL INTERNET Y EL LOCAL. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE 

QUE REVISARÁ EL TEMA YA QUE LO DESCONOCÍA.  

LA C. REGIDORA MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO PREGUNTA CUÁL SERÁ LA MECÁNICA AHORA 

QUE VA A VENIR EL GOBERNADOR. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL COMENTA: EL 

GOBERNADOR VIENE EL 1º DE AGOSTO DE 11:00 AM. A 01:00 P.M., VIENE A ANUNCIAR DOS OBRAS, UNA 

LA CONSTRUCCIÓN DE UNA CALLE EN VENUSTIANO CARRANZA EN EL BARRIO QUE ESTA EN LA PARTE 

DE ATRÁS QUE CONECTA A LA CALLE VIEJA CON UN IMPORTE DE $5,500,000.00 APROXIMADAMENTE DE 

CONCRETO HIDRÁULICO Y LA OTRA ES LA CONSTRUCCIÓN DE LA SEGUNDA ETAPA DEL AGUA POTABLE 

DE LA UPP A ZEMPOALA DIRECTAMENTE DE $7,000,000.00, INCLUYENDO NUESTRA APORTACIÓN, EL 

EVENTO SERÁ EN LA CALLE MORELOS, EL FORO QUE SOLICITA SON DOS MIL PERSONAS. 

EL OTRO TEMA LES DOY LA INFORMACIÓN DIRECTAMENTE PARA QUE TENGAN CONOCIMIENTO Y  

ANALICEN LA PROPUESTA PORQUE LO VOY A SUBIR A CABILDO EXTRAORDINARIO EL TEMA DE LA 

RENTA DEL VACTOR Y DE AHÍ VER LA COMPRA, EL VACTOR CAASIM ES UN TEMA EXAGERADAMENTE 

CARO, RENTA DE CAASIM PRESUPUESTADA AL DÍA DE HOY $38,165.52 POR DIA, PLATICANDO CON OTRA 

EMPRESA NOS COBRA $250,000.00 POR MES, EL PONE LOS OPERADORES Y MANTENIMIENTO LO QUE 

ÚNICO QUE PONEMOS NOSOTROS ES COMBUSTIBLE DE LUNES A SÁBADO Y DE AHÍ NOS HACE LA 

PROPUESTA DE UN VACTOR DE USO TIENE UN COSTO VALOR DE ARRIBA DE $2,000,000.00 O 

$2,500,000.00 COMENTA QUE TIENE VARIOS Y TE RECIBO EL QUE TIENES, LE COMENTE QUE LO 

PLATICARÍA CON LA ASAMBLEA Y EXPONERLO EN SESIÓN EXTRAORDINARIA, COMENTANDO QUE EN UN 

MES LIMPIA TODO EL MUNICIPIO. 

EL OTRO PUNTO ES LOS SEGUROS QUE SE VAN A CONTRATAR PARA LAS PATRULLAS Y CON PÓLIZAS 

DE $26,000.00 APROXIMADAMENTE Y UNA CAMIONETA DE OBRAS PUBLICAS DE $10,000.00. . 

LA CEAA NOS VA A DEVOLVER DEL AÑO ANTERIOR $21,232.73 DE ECONOMÍA, ADICIONAL A LO QUE YA 

NOS HABÍA DADO.  

CLAUSURA DE LA SESIÓN 
 

DÉCIMO QUINTO: USO DE LA VOZ DE LA PRESIDENTA EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA LA C. 
REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, DESAHOGADOS TODOS LOS PUNTOS DEL ORDEN 
DEL DÍA Y NO HABIENDO MÁS ASUNTOS QUE TRATAR, PROCEDE A DECLARAR CONCLUIDOS LOS 
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TRABAJOS   DE ESTA SEXAGÉSIMO CUARTA SESIÓN ORDINARIA SIENDO LAS 19:34 HRS. DEL DÍA ONCE 
DE JULIO DEL AÑO 2023. 

 
 
FIRMAN AL MARGEN Y AL CALCE LOS QUE EN ELLA INTERVINIERON 
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